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Дорогие ветераны, 
труженики тыла, 

Дети войны!

Мой отец Иван Прокопьевич Бра-
гин воевал в 212-м стрелковом 
полку пулеметчиком, прошел 

фронтовыми дорогами с первых дней 
Великой Отечественной войны до 24 
июля 1943 года, когда, сражаясь на 
передовой линии в Курской битве, был 
тяжело ранен. Но перед этим вынес с 
поля боя тяжело раненного команди-
ра своего пулеметного взвода. Вер-
нувшись в окоп, он заменил убитого 
пулеметчика, а через несколько ча-
сов сам получил ранение осколком 
немецкой мины: ему раздробило 
кисть правой руки. Вместе с другими 
ранеными отец был отправлен в по-
левой госпиталь, куда, однако, попал 
только на четвертые сутки, посколь-
ку постоянно шла передислокация 
войск. В этих условиях у него нача-
лась гангрена, и ему ампутировали 
руку выше локтя. 

За участие в Курской битве и совер-
шенный подвиг мой отец был награж-
ден орденом Славы 3-й степени. В се-
мейном архиве с особой бережностью 
хранятся его наградные документы, а 
также медицинская карта.

Много отец не вспоминал о войне, 

о боях, о фронте. Когда, будучи маль-
чишкой, я узнал, что он воевал пуле-
метчиком, помню, восхитился: «Папа, 
это же здорово – быть пулеметчиком!» 
На что он ответил: «Сынок, на фронте 
никто не хотел быть пулеметчиком...» 

– «Почему?» – удивился я. «А потому, 
– сказал он, – что пулеметчики чаще 
всего погибали». Как только начинает 
работать пулемет, на нем сосредотачи-
вают артиллерию, минометы... 

Тогда же, в детстве, я понял, что 

люди, прошедшие войну, заглянувшие 
смерти в глаза, – это люди особого 
склада. Они очень любили жизнь. Они 
по-своему смотрели на взаимоотно-
шения между людьми, на отношение 
к своему делу. Я вспоминаю, как после 
войны жили мы в небольшой дере-
вушке, где половина населения – вдо-
вы, а вторая половина – раненные на 
фронтах мужчины. Но все работали, 
жили, ценили жизнь, воспитывали де-
тей. Я безгранично благодарен моим 
родителям, которые сделали все воз-
можное, чтобы поставить нас на ноги. 
Ведь нас росло шестеро в семье – трое 
довоенных детей и трое послевоенных. 
И хотя отец был с одной рукой, он и 
сам работал как мог, и меня с детства 
приучал все делать. Прожил он недолго 

– 69 лет. 
Надо сказать, что в моей семье 

воевали многие. Дядя по материн-
ской линии, Иван Тимофеевич Суббо-
тин, без вести пропал на фронте, и, к 
сожалению, наши поиски, где и когда 
он погиб, не привели к результату. Но 
мы всегда его чтим и помним. Второй 
дядя, также по материнской линии, 
Яков Тимофеевич Субботин, воевал, 
был тяжело ранен, прожил достойную 
долгую жизнь – до 90 лет. Вот такая 
была жизненная сила у наших отцов, 
которые прошли эту тяжелей-
шую войну и на плечах которых 
состоялась Победа 1945 года.

Анатолий БрАгин, заместитель председателя 
Законодательного Собрания Челябинской области, 

председатель комитета по законодательству, 
государственному строительству и местному 

самоуправлению (фракция «Единая Россия»):

С днем Победы!

Мой дедушка Петр Семенович Заха-
ров до войны жил в Ташкенте. Туда его 
семья переехала из Поволжья в 1936 - 

1937 годах. В Ташкенте дед получил образо-
вание, выучился на водителя-механика и 
работал в пожарной части, поэтому у него 
была броня. Однако когда началась война, 
он записался добровольцем, на фронт ушел 
в самом начале Великой Отечественной 
войны – в 1941 году. Прошел трехмесячные 
курсы подготовки механиков-водителей, 
командирские курсы, получил звание млад-
шего лейтенанта, а после был направлен на 
комплектование 87-го гвардейского мино-
метного полка в Подмосковье. Там он стал 

командиром боевого звена знаменитого реактивного комплекса «Катюша». Его 
полк принимал участие в составе Юго-Западного фронта. 

Накануне большого контрнаступления Советской армии, 15 июля 1943 года, 
он погиб. А в 2013 году, спустя почти 70 лет после его гибели, мы с моим сыном 
побывали в тех местах, где родились наши близкие. Доехали до реки Северский До-
нец – сегодня это территория Украины. Побывали на том берегу реки, где как раз и 
проходила линия фронта. Нашли могилу деда и прадеда, поклонились им. 

Мы бережем память наших родных, чтим их подвиг, собираем факты об их 
жизни, о военных годах. Даже находим тех, с кем служили дед и прадед. Для моей 
семьи это очень важно. Я убежден, что мои дети и внуки должны знать историю 
своей страны, семьи, должны почитать геройский подвиг своих родных, которые 
ценой своей жизни защищали наше Отечество, должны иметь возможность 
приехать к ним на могилу и поклониться их праху. И это не просто громкие 
слова, это часть истории нашей семьи, нашей великой страны.

Константин ЗАхАров, заместитель 
председателя Законодательного Собрания 
Челябинской области, председатель комитета 
по экономической политике и предпринимательству 
(фракция «Единая Россия»):

Этот день дорог всем нам, потому что он – ча-
стичка личной истории каждой семьи. Он объ-

единяет нас и делает непобедимыми перед лицом 
любых испытаний.

Мы гордимся нашими ветеранами-фронтовиками. 
Эти сильные духом люди являются примером муже-
ства и героизма. Честь и благодарность труженикам 
тыла, которые в годы войны в голоде и холоде сут-
ками работали на заводах и фабриках. Мы прекло-
няемся перед мужеством всех, кто пережил ужасы 
блокадного Ленинграда и фашистских концлагерей, 
чье детство прошло под страхом голода и бомбежек. 

День Победы по прошествии лет не уходит в исто-
рию. Не только люди старшего поколения, но и моло-
дежь помнит о войне на примере своих родных, по 
рассказам и письмам, бережно хранимым в семьях. 

Низкий поклон вам, дорогие ветераны. Вы по-
дарили нам возможность жить под мирным не-
бом, строить новую жизнь. Здоровья вам, больше 

светлых и радостных дней, счастливых улыбок 
внуков и правнуков. С Днем Победы!

От всегО сердца пОздравляю вас 
с днем пОбеды!

В.В. МЯКУШ, 
председатель 

Законодательного Собрания
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Н
еобходимость внесения 
изменений обусловлена 
увеличением доходов 

областного бюджета в связи с 
уточнением прогноза собственных 
поступлений. Предполагается, что 
доходы увеличатся на 4 миллиар-
да 260,9 миллиона рублей. Кроме 
того, с федерального уровня на 
региональный поступили безвоз-
мездные трансферты в сумме 413 
миллионов рублей.

Как прокомментировал пред-
седатель областного парламента, 
руководитель комитета по бюд-
жету и налогам Владимир Мя-
куш (фракция «Единая Россия»), 
основная доля федеральных 
средств будет направлена на соз-
дание дополнительных мест в до-
школьных учреждениях для де-
тей от двух месяцев до двух лет.

Что касается уточненных про-
гнозов собственных поступле-
ний, то большую часть финан-
сирования – 3 миллиарда 293,9 
миллиона рублей – предложено 
направить на подготовку к прове-
дению к саммитам ШОС и БРИКС, 
которые будут проводиться в Че-
лябинске в 2020 году.

– То, что Челябинск будет 
принимать такие серьезные ме-
роприятия, как саммиты ШОС и 
БРИКС, – большая заслуга губер-

натора Бориса Дубровского и об-
ластного правительства, – про-
комментировал Владимир Мякуш. 

– Но проведение мероприятий 
подобного уровня требует боль-
ших вложений, нам необходимо 
построить несколько важных зда-
ний и сооружений, отремонтиро-
вать дороги, полностью привести 
город в порядок.

Кроме того, изменения 
предусматривают компенсацию 
выпадающих доходов теплоснаб-
жающим организациям в связи 
с регулированием тарифов на те-
пловую энергию для населения. 
На эти цели будет направлено 967 
миллионов рублей.

Такое решение, по словам ру-
ководителя депутатского корпуса 
Южного Урала, позволит сохра-
нить социальные обязательства 
перед населением и не увеличи-
вать материальную нагрузку на 
жителей по оплате за тепловую 
энергию.

С учетом всех предложенных 
изменений параметры областно-
го бюджета составят по доходам 

– 149 миллиардов 683,7 миллиона 
рублей, по расходам – 159 мил-
лиардов 950,8 миллиона рублей. 
Дефицит остался без изменений 

– 10 миллиардов 267,1 миллиона 
рублей.

наДо привести гороД 
в поряДок

Областные парламентарии единОгласнО ОдОбрили 
изменения в ОбластнОй бюджет на 2018 гОд.

Ирина Яббарова. Фото Олега Каргаполова

Н
есмотря на метеопрогноз, суливший 
небольшой дождь, Первомай должен 
был состояться при любой погоде. От 

капель, падавших с неба, южноуральцев защи-
щали разноцветные воздушные шары. Ни одно-
го хмурого лица.

Студенты, работники предприятий, сотрудни-
ки профсоюзов, представители общественных 
движений, депутаты Законодательного Собра-
ния, члены Общественной палаты – собрав-
шиеся приветствовали друг друга, передавали 
транспаранты с лозунгами вновь пришедшим. 
Парламентарий Олег Екимов (фракция «Единая 
Россия») вручал коллегам первомайские пет-
лички.

– В сегодняшней международной обстановке 
как никогда нужны единство и сплоченность, 
вера в Россию, вера в будущее, – отметил пред-
седатель федерации профсоюзов Челябинской 
области Николай Буяков, открывая митинг-
концерт. – Мы за сильную и суверенную Россию! 
В своем Послании Федеральному Собранию наш 
президент Владимир Путин сказал, что главный 
фактор развития – благополучие людей и до-
статок в российских семьях. Мы полностью это 
поддерживаем.

От имени губернатора Челябинской области, 
депутатов Законодательного Собрания и регио-
нального отделения партии «Единая Россия» с 
Праздником Весны и Труда южноуральцев по-
здравил спикер областного парламента Влади-
мир Мякуш, справедливо заметив, что этот день 
одинаково любим всеми поколениями наших 
граждан и по праву считается народным.

К участникам акции также обратился депутат 
Государственной Думы Анатолий Литовченко. Он 
напомнил, что именно сегодня, 1 мая 2018 года, 
в рамках исполнения поручений главы государ-
ства вступил в силу федеральный закон, согласно 
которому минимальный размер оплаты труда 
приравнивается к прожиточному минимуму.

Кульминацией митинга стало принятие ре-
золюции.

– «... мы целиком и полностью поддержива-
ем стратегическое направление развития Рос-
сии, определенное президентом РФ в Послании 
Федеральному Собранию 1 марта 2018 года». 
Челябинск, кто за? Принято единогласно. 

По завершении акции праздничные гуляния 
продолжились на других площадках города. 

«Праздник труда», «день труда», «Праздник Весны и труда», «день международной 
солидарности трудящихся» – В разных странах этот Праздник зВучит По-разному, 
но Все это – ПерВомай. В этот день торжестВенные мероПриятия Прошли По Всему 
Южному уралу. Центральным событием стал митинг-конЦерт на театральной Площади 
челябинска, организоВанный областной федераЦией ПрофсоЮзоВ, которая, к слоВу, 
В 2018 году отмечает сВое 70-летие. к участникам акЦии Присоединились сПикер 
областного Парламента Владимир мякуш (фракЦия «единая россия») и деПутаты разных 
фракЦий законодательного собрания.

владимир МяКуш, председатель 
Законодательного Собрания 
Челябинской области (фракция 
«Единая Россия»):

Глава государства Владимир Владимирович Путин в 
своем Послании сказал, что наш приоритет – благо-
получие российских семей. Губернатор Челябинской 

области, депутаты Законодательного Собрания, регио-
нальное отделение партии «Единая Россия» совместно 
с профсоюзами будут работать над реализацией задач, 
определенных в Послании. Продолжим преображать 
города и поселки Южного Урала, создавать новые парки 
и скверы, обновлять сельские дома культуры и школы. В 
этой большой работе мы прежде всего будем опираться 
на мнение южноуральцев. Первомай – праздник 
весны, праздник обновления. Пусть наши общие 
усилия служат процветанию родного края.

николай БуяКов, 
председатель Федерации 
профсоюзов Челябинской 

области:
Первое мая – всенародный праздник, 
можно сказать, всемирный. В этот день 
простыми гражданами оценивается и 

деятельность власти, и высказываются поже-
лания, и, конечно, передается праздничное на-
строение. Сегодня перед нашим государством, 
перед нашим народом стоит непростая зада-
ча – международная обстановка побуждает 
нас задействовать свой потенциал, внутренние 
ресурсы. Но эта задача преодолима, если мы 
будем решать ее вместе. Наша история 
неоднократно показывала: если народ 
един, сплочен, ему все по плечу.

Александр Патритеев. 
Фото Олега Каргаполова

поД небом первомая

Н
апомним, по итогам прошлого года областной бюд-
жет был исполнен с профицитом, объем которого со-
ставил порядка семи миллиардов рублей. Благодаря 

этому регион полностью погасил остатки банковских займов в 
сумме 4,9 миллиарда рублей. Таким образом, государствен-
ный долг Челябинской области сократился на 45 процентов – с 
28,5 миллиарда рублей до 15,6 миллиарда. В результате Юж-
ный Урал в конце года вошел в число 12 российских регионов с 
минимальным уровнем долговой нагрузки.

В 2017 году объем доходов составил 144,2 миллиарда 
рублей. По сравнению с 2016 годом доходы увеличились на 
девять процентов. Более 80 процентов поступлений – соб-
ственные налоговые и неналоговые доходы, объем которых 
составил 117,1 миллиарда рублей. 25,8 миллиарда рублей 
составили поступления с федерального уровня, по сравнению 
с 2016 годом прирост составил шесть процентов. При этом 
львиная доля поступлений – 14 миллиардов рублей – целе-
вые средства, которые были направлены на социальные вы-
платы населения, поддержку сельского хозяйства, дорожную 
деятельность, на сферу образования и систему здравоохране-
ния. 11,8 миллиарда рублей – нецелевая поддержка в виде 
дотаций.

Что касается расходов, в целом за прошлый год они испол-
нены в объеме 137,1 миллиарда рублей, это на три процента 
больше, чем в 2016 году. При этом 73 процента расходов об-
ластной казны было направлено на социальную сферу – по-
рядка ста с половиной миллиардов рублей. По сравнению с 
2016 годом доля социальных расходов выросла на четыре 
процента. Расходы экономического характера сохранены на 

прежнем уровне – 23,9 миллиарда рублей. Основная доля 
этих средств была направлена на финансирование дорожного 
хозяйства, сферу ЖКХ, поддержку сельского хозяйства.

Комментируя законопроект, председатель Законодатель-
ного Собрания Челябинской области, председатель комитета 
по бюджету и налогам Владимир Мякуш (фракция «Единая 
Россия») напомнил, что исполнение областного бюджета за 
прошлый год подробно обсуждалось на публичных слушаниях, 
на которых присутствовали депутаты всех уровней, предста-
вители министерств и ведомств, общественных организаций 
и предпринимательского сообщества.

По итогам обсуждения законопроект был принят.

влаДимир мякуш: прошлый 
финансовый гоД стал 
Для Южного урала уДачным

В финансоВом Плане Прошлый год был для челябинской области очень удачным. на это обратили 
Внимание деПутаты законодательного собрания В ходе рассмотрения Проекта закона 
«об исПолнении областного бЮджета за 2017 год» на аПрельском заседании деПутатского корПуса.

владимир МяКуш, председатель 
Законодательного Собрания Челябинской 
области, председатель 
комитета по бюджету и налогам 
(фракция «Единая Россия»):

Предварительно проект закона «Об исполнении областно-
го бюджета за 2017 год» прошел обсуждение на публичных 
слушаниях, а также на комитете. Все его параметры были 

доведены до сведения жителей региона, каждый имел возмож-
ность изучить главный финансовый документ области, озвучить 
свои замечания и предложения. В целом депутаты Законода-
тельного Собрания дали высокую оценку исполнению бюджета. 
Прошлый год был удачным для нашей области в финансовом 
плане. Нам не только удалось выполнить все социальные 
обязательства, но и завершить год с профицитным бюд-
жетом.
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Андрей вАженин, депутат Законодательного 
Собрания Челябинской области 

(фракция «Единая Россия»):

Мой дедушка Николай Иванович Волегов всю жизнь проработал конструк-
тором на ЧТЗ, более того, начал работать еще до пуска предприятия. У нас 
в семье есть свои легенды, хотя сам он не очень любил рассказывать: 

работа конструктора не весела и не романтична. Но бабушка говорила, что Ни-
колай Иванович лично выезжал на поля Сталинградской битвы, Курской битвы, 
где изучались подбитые танки, выявлялись слабые места. 
У меня же осталось очень яркое воспоминание. 1965 год, 9 мая. Первое, кстати, 
празднование Дня Победы в Советском Союзе. Тогда в Челябинске состоялось 
открытие памятника танку ИС-3. Был сооружен настил, по которому он своим 
ходом поднялся на постамент. Но самое сильное впечатление произвел даже 
не танк. На торжественное открытие собрались коллеги моего дедушки, казав-
шиеся мне тогда очень солидными, пожилыми людьми, хотя им было всего по 
40 – 50 лет. 20 лет прошло после Победы! Это были танкисты, которые работали 
на ЧТЗ. Белые рубашки, засученные рукава (погода стояла теплая) – и красного 
цвета ожоги на руках. То есть это были ребята, которые в танках горели. 

Лично я считаю этот памятник главным в нашем городе. Ведь многое сегод-
ня в истории дискредитировано, переврано, переиначено, но подвиг Танкограда 
никто не оспорил. Так же как и полет Гагарина, он не вызывает сомнений и не 
терпит переоценки. Научный, интеллектуальный подвиг ЧТЗ под руководством 
Исаака Зальцмана, Героя Социалистического Труда. В Челябинске, к сожалению, 
не много таких памятников, посвященных труду, интеллекту, чем, собственно, 
наш Урал и славится. У нас есть чем гордиться. И памятник танку ИС-3, по-
моему, символ не только целого поколения, но символ огромного техноло-
гического направления в стране, символ науки, металлургии, математики. 

Александр журАвлев, заместитель 
председателя Законодательного 

Собрания Челябинской области, 
председатель комитета 
по социальной политике 

(фракция «Единая Россия»):
У меня на фронте воевали дедушки и с маминой, и с па-
пиной стороны. Федор Семенович (это дед со стороны 
отца) был мобилизован в 1942 году, участвовал в Кур-

ской битве. Был тяжело ранен в позвоночник – у него было 
осколочное ранение. Попал в госпиталь, где провел очень 
много времени, а после был демобилизован. Несмотря на то 
что с фронта вернулся с тяжелым ранением и контузией, не 
отчаивался, был человеком очень живым и общительным. 
Только вот про войну не любил говорить; даже когда мы, 
дети, просили его что-нибудь рассказать о войне, о том, как 
он воевал, дед всегда отмахивался и отвечал, мол, это не то, 
о чем стоит рассказывать. Только изредка во время застолья 
вдруг вспоминал о своих сражениях, немного рассказывал о 
том, как тяжело было в годы войны.

По материнской линии – дед Николай сам рвался на 
войну в самом начале, но у него была броня, поскольку он 
работал главным технологом на заводе. Но все-таки в ноя-
бре 1941 года он был мобилизован. К сожалению, погиб в 
первый же год Великой Отечественной войны. И мы даже 
не знаем, где именно он похоронен. На него пришла только 
похоронка, больше никаких известий не было. Мама рас-
сказывала, что он был очень хорошим человеком, любил 
детей, был замечательным отцом, наверное, и дедом смог 
бы стать хорошим.

Еще один дед со стороны супруги – Андрей Петрович – 
на войну ушел в октябре 1942 года. Жил он со своей семьей 
в те годы в Омске, откуда и был мобилизован. В семье со-
хранилось первое и единственное письмо от него, которое 
он написал, будучи под бомбежкой недалеко от города 
Балашихи. В письме говорится, что их поезд стоит на путях, 
даже подъехать к железнодорожной станции не может, 

потому что идут ожесточенные бои, а значит, придется 
сходить с эшелона и пешим строем добираться до Сталин-
града. После никаких вестей не было. А через некоторое 
время пришло письмо о том, что он пропал без вести.

Для меня память о родных, которые участвовали в 
Великой Отечественной войне, святая. Считаю, что она 
должна храниться в семьях и передаваться из поколения 
в поколение. В нашей семье есть родословные книги, в 
которых подробно описаны все поколения. 

Вообще глубоко убежден, что, пока не найдены и не 
захоронены тела всех погибших в годы войны наших сол-
дат и офицеров, Великая Отечественная война не закон-
чена. Каждый живущий ныне россиянин должен знать, 
при каких обстоятельствах погиб его родной человек, где 
он захоронен, чтобы иметь возможность приехать к нему 
на могилу, почтить его память, поклониться его подвигу. 
А потому считаю, что поисковые отряды выполняют 
очень важное дело, и искренне благодарен каждому 
поисковику, который пытается вернуть имя всем пропав-
шим без вести. Кстати, на сегодняшний день у нас 
действует 39 поисковых отрядов, в которых состоят 
более 500 человек.

Подготовили Ирина Яббарова и Александр Патритеев

Марина ПоддуБнАя, депутат 
Законодательного Собрания Челябинской 

области, председатель комитета 
по информационной политике 

(фракция «Единая Россия»):
Очень хорошо помню своего дедушку Андрея Илларионовича Шами-
на. На войну он ушел еще в 1939 году – принимал участие в советско-
финской войне, был фронтовым шофером. Также участвовал и в 

Великой Отечественной войне, воевал под Сталинградом – подвозил 
боеприпасы. В 1943 году он был тяжело ранен, поэтому его комиссовали. 
В родной деревне в Саратовской области, куда он вернулся с фронта, ему 
очень обрадовались. Дедушка был человеком добрым и абсолютно бес-
корыстным: помогал вдовам и семьям, которые остались без кормильца, 
делал всю мужскую работу, никому и никогда в помощи не отказывал. 
Таким сердечным и радушным он и остался в моей памяти, благода-
ря ему я уверена, что настоящая доброта не знает никаких границ.

В феврале 1943 года, после 
освобождения Воронежа, мой 
отец Иван Тихонович ушел 

на фронт семнадцатилетним па-
реньком. Еще до начала войны он 
приписал себе год-два, потому что 
нужно было работать. В колхозе 
был трактористом, на фронте – во-
дителем 6-й батареи 1911-го легко-
артиллерийского полка. Отец честно 
воевал и, насколько мне известно, 
был трижды отмечен командовани-
ем. К сожалению, в архивах мной 
найдены сведения только об одном 
его солдатском подвиге, за который 
приказом командира полка от 28 
февраля 1945 года он был награж-

ден медалью «За отвагу». В приказе 
говорится: «Наградить... шофера 6 
батареи, красноармейца Янова Ива-
на Тихоновича – в бою за м. При-
екуле под сильным пулеметным 
и минометным огнем противника 
вывез орудие на прямую наводку, 
обеспечив своевременное открытие 
огня...» Это тот самый Приекуле, го-
род на юго-западе Латвии, ставший 
ареной кровопролитных боев: из 
450 домов нетронутыми оказались 
не более 40. Сегодня там располо-
жено одно из крупнейших воинских 
захоронений на территории бывше-
го СССР, где покоятся около 23 тысяч 
воинов Красной армии.

Отец прошел всю войну практи-
чески без единого ранения, как го-
ворят в таких случаях – в рубашке 
родился. Демобилизовался только 
в 1950 году, проработал водителем 
всю жизнь. Сначала мы жили в Воро-
неже, затем вернулись в деревню, на 
малую родину моих предков. (Нужно 
сказать, что и мой дед, Тихон Карпо-
вич, побывал на фронте, причем он 
три войны прошел – Гражданскую, 
финскую и Великую Отечественную.) 
Как и все, честно трудились и так же 
честно воевали. Но не особо люби-
ли они хвастать своими подвигами. 
Отец говорил, что война – не-
доброе дело и не дай бог, что-
бы она повторилась.

владимир МяКуш, председатель 
Законодательного Собрания 

Челябинской области 
(фракция «Единая Россия»):

Я очень горжусь своими родителями. Отец Виктор 
Иванович Мякуш на фронт ушел в 1941 году. Он про-
шел всю войну, закончив ее в Берлине. После демоби-

лизации вернулся в Челябинск. Мама в годы войны работала 
в Челябинске, на 62-м военном заводе. Так распорядилась 
судьба, что они встретились и создали семью. Жили в труд-
ное послевоенное время – небогато, но очень дружно. Наша 
семья жила в Советском районе. Родители воспитывали нас 
с сестрой в традициях патриотизма. И папа, и мама всегда 
были очень трудолюбивыми людьми, они для меня – при-
мер для подражания. Родители всегда работали, не думая 
о богатствах; самым главным богатством для них было 
человеческое отношение друг к другу. И они стали для нас 
примером и образцом в семейной жизни. Сегодня в таких 
же традициях я воспитываю дочь.

Убежден, что поколение, которое выиграло войну, – это 
образец мужества, стойкости, образец для подражания. Са-
мое удивительное, что ни мама, ни папа не любили рас-
сказывать о войне. Они вообще не считали себя героями, 
несмотря на все свои подвиги. Сегодня я сожалею, что не 
проявлял настойчивости и не расспрашивал о том, что 
они во время войны пережили, чего добились, как 
создавали условия для мирной жизни. 

день пОбеды

николай янов, депутат Законодательного 
Собрания Челябинской области 

(фракция «Единая Россия»):
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К 
участию в молодежном фо-
руме «Законодательная ини-
циатива» приглашались пред-

ставители общественных молодежных 
палат муниципалитетов области, обще-
ственных молодежных организаций 
и объединений, а также молодежных 
отделений различных политических 
партий. В оргкомитет поступило поряд-
ка 150 заявок. В общей сложности в 
форуме принимали участие не менее 
80 молодых южноуральцев.

Оргкомитетом была подготовлена 

насыщенная программа, которая вклю-
чала в себя встречу с депутатами об-
ластного парламента, экспертами раз-
личных направлений законодательной 
деятельности, лекции и мастер-классы, 
работу тематических площадок, на 
которых в формате мозгового штурма 
участникам предлагалось разработать 
собственные законодательные инициа-
тивы по самым разным вопросам.

Как обратил внимание в своем при-

ветственном слове председатель За-
конодательного Собрания Челябинской 
области Владимир Мякуш, на сегод-
няшний день в Челябинской области 
активно создается система преемствен-
ности и подготовки молодых парламен-
тариев, которые в будущем придут на 
смену действующим депутатам.

– В Челябинской области многое 
делается для развития молодежной 
политики, – заметил руководитель 
депутатского корпуса Южного Урала, 
приветствуя участников молодежного 

форума. – Глубоко убежден, что благо-
даря конструктивному сотрудничеству 
органов власти региона и молодых 
граждан в нашей области создана одна 
из лучших в стране нормативная база 
в сфере молодежной политики. В 2006 
году депутаты Законодательного Со-
брания Челябинской области приняли 
решение о создании Общественной 
молодежной палаты. И за время своей 
деятельности она доказала свою со-

стоятельность и эффективность. Она 
справляется со своей главной задачей 

– развитием законодательной базы в 
сфере региональной молодежной по-
литики. Искренне благодарю вас за ту 
работу, которую вы проводите по раз-
витию политической активности моло-
дежи. Это очень важно, поскольку гово-
рит о том, что нашим молодым людям 
небезразлично будущее Южного Урала, 
России в целом.

Владимир Мякуш напомнил, что 
при непосредственном взаимодей-
ствии депутатского корпуса и членов 
Молодежной палаты были разрабо-
таны областные законы о молодежи, 
о содействии занятости выпускников 
учреждений профессионального обра-
зования, о государственной поддержке 
молодежных и детских общественных 
объединений. Кроме того, в регионе 
создана молодежная избиратель-
ная комиссия, принята Концепция 
гражданско-патриотического воспита-
ния молодежи до 2020 года, действует 
конкурс молодежных проектов «Че-
лябинская область – это мы!», про-
водятся парламентские дебаты среди 
молодежи, большой популярностью 
пользуется смотр-конкурс молодежных 
парламентских формирований, работа-
ет «Академия лидерства» и т. д.

Свою лепту в развитие молодежной 
политики и молодежного парламента-
ризма призван внести и форум «Зако-
нодательная инициатива». Председа-
тель областного парламента пожелал 
всем участникам молодежного форума 

успешной и плодотворной работы. 
– Уверен, вы сможете создать по-

настоящему яркие, реалистичные зако-
нодательные инициативы, – добавил 
Владимир Мякуш. – И могу заверить, 
что вы всегда можете рассчитывать 
на нашу депутатскую поддержку. Мы, 
старшие коллеги, всегда рядом и гото-
вы помочь.

Стоит отметить, что Южный Урал 
– первый из субъектов Российской 
Федерации, в котором был проведен 
региональный молодежный форум 
«Законодательная инициатива». Меро-
приятие организовано по аналогии с 
федеральным форумом, который со-
стоялся в стенах Государственной Думы 
в прошлом году.

– Думаю, теперь для других регио-
нов это станет стимулом включиться 
в подобный формат работы, – считает 
председатель Молодежного парламен-
та при Госдуме Мария Воропаева. – В 
ноябре этого года на федеральном уров-
не снова будет проходить молодежный 
форум «Законодательная инициатива». 
Думаю, на нем могут быть озвучены 
наиболее интересные предложения по 
усовершенствованию законодательной 
базы и от Челябинской области. Важно 
понимать, что сегодня стране нужны 
лидеры, которые не просто будут пред-
лагать законодательные инициативы, 
но и брать на себя ответственность за 
их реализацию.

Добавим, что в рамках форума для 
участников были организованы встречи 
с южноуральскими парламентариями. 
О своей работе молодым парламен-
тариям рассказали заместитель пред-
седателя Законодательного Собрания, 
руководитель комитета по социальной 
политике Александр Журавлев, пред-
седатель комитета по информационной 
политике Марина Поддубная (фракция 
«Единая Россия»), заместитель пред-
седателя комитета по молодежной 
политике, культуре и спорту Анатолий 
Вершинин (фракция «Единая Россия»), 
парламентарии Константин Толкачев 
(фракция «Единая Россия») и Илья Бар-
хатов (фракция «Справедливая Россия»). 

Кроме того, в рамках работы трех 
информационных площадок участники 
молодежного форума ознакомились с 
деятельностью всех комитетов област-
ного парламента. А после в формате 
мозгового штурма разработали ряд за-
конодательных инициатив. По резуль-
татам этой работы было организовано 
голосование за наиболее удачные и 
интересные инициативы. Уникальные 
предложения получили шанс быть 
представленными на федеральном мо-
лодежном форуме, который состоится 
осенью этого года в Государственной 
Думе.

В конЦе аПреля В челябинске 
ВПерВые состоялся молодежный 
форум «законодательная 
иниЦиатиВа». Площадкой 
для Встречи молодых 
ПарламентариеВ был Выбран 
региональный Парламент. 
и это неслучайно, Ведь 
иниЦиатиВа ПроВедения 
уникального мероПриятия 
Принадлежит общестВенной 
молодежной Палате При 
законодательном собрании 
челябинской области. значимость 
и масштабность мероПриятия 
ПодчеркиВала торжестВенность 
открытия, на котором 
ПрисутстВоВали Председатель 
областного Парламента Владимир 
мякуш (фракЦия «единая россия») 
и заместитель Председателя 
законодательного собрания, 
рукоВодитель комитета 
По соЦиальной Политике 
александр жураВлеВ 
(фракЦия «единая россия»).

Ирина Яббарова. Фото Олега Каргаполова

владимир МяКуш, председатель 
Законодательного Собрания Челябинской области 
(фракция «Единая Россия»):

В Челябинской области проживает очень ответственная молодежь, неравно-
душная к судьбе своей малой родины, к судьбе России в целом. И мы 
гордимся нашими молодыми людьми. Они охотно принимают участие в ре-

шении социально-экономических проблем, вносят вклад в развитие молодежной 
политики.

Депутаты Законодательного Собрания Челябинской области многое делают для 
развития молодежного движения, молодежного парламентаризма. И проведение 
молодежного форума – возможность не просто встретиться и пообщаться 
с молодыми людьми, но и обсудить проблемы, которые их интересуют, вы-
работать общее решение.

Мария вороПАевА, председатель 
Молодежного парламента 
при Государственной Думе:

Такой формат работы позволяет молодежи в опреде-
ленном смысле поверить в свои силы, в свои идеи. Для 
России это новая форма работы. Впервые она была 

применена в прошлом году, когда прошел федеральный 
молодежный форум. Он был поддержан председателем Гос-
думы Вячеславом Володиным. Челябинская область стала 
первым субъектом страны, который принял решение про-
вести региональный молодежный форум «Законодательная 
инициатива». Для его участников это шанс быть услы-
шанными, озвучить свои идеи, которые, возможно, в 
будущем будут доработаны до законов.

Артем Анисин, председатель Общественной 
молодежной палаты при Законодательном 
Собрании Челябинской области:

В молодежном форуме «Законодательная инициатива» принима-
ет участие активная молодежь со всего Южного Урала. В рамках 
мероприятия участники разработают и предложат собственные 

законодательные инициативы, лучшие из которых будут рассмотрены на 
торжественном заседании Молодежной палаты, посвященном Дню моло-
дого парламентария Челябинской области.

Добавлю, что проведению форума предшествовала большая и очень 
серьезная работа, которая длилась несколько месяцев. И очень отрадно, 
что Челябинская область – в числе первых регионов, который под-
хватил инициативу Государственной Думы по проведению подобных 
мероприятий для молодых парламентариев.

ЗаконоДательная инициатива: молоДежный формат

В общей сложности в форуме принимали 
участие не менее 80 молодых южноуральцев
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Н
а днях в областном пар-
ламенте состоялась цере-
мония награждения по-

бедителей юбилейного областного 
конкурса «Меняющие мир». Среди 
приглашенных – представители 
крупного и среднего бизнеса, руково-
дители предприятий малого бизнеса 
и микропредприятий, а также неком-
мерческих организаций. У каждого 
из них свое направление работы, но 
объединяет их одно – социальная 
ответственность перед жителями 
родного края. А потому они не разде-
ляют добрые дела на большие и ма-
ленькие, для них главное – помочь 
нуждающимся, потому что они не 
умеют проходить мимо чужой беды.

Свои слова восхищения и благодар-
ности за безмерную доброту в адрес 
неравнодушных предпринимателей 
и руководителей некоммерческих 
организаций озвучил во время тор-
жественного открытия церемонии на-
граждения заместитель председателя 
Законодательного Собрания Челябин-
ской области, руководитель комитета 
по экономической политике и пред-
принимательству Константин Захаров 
(фракция «Единая Россия»).

– Ваши добрые дела – пример для 
подражания, – заметил Константин 
Захаров, приветствуя виновников тор-
жества. – Искренне благодарю вас за 
вашу доброту и благотворительность. 
От всей души поздравляю с победой в 

этом конкурсе. Но я убежден, област-
ной конкурс «Меняющие мир» – один 
из немногих, где нет проигравших, 
здесь выигрывают все: и те, кто делает 
добро, и те, ради кого это добро совер-
шается. Желаю вам и вашим семьям 
крепкого здоровья, а вашим предпри-
ятиям – процветания.

К искренним словам поздравле-
ния присоединился депутат южно-
уральского парламента, председатель 
комитета по строительной политике и 

жилищно-коммунальному хозяйству 
Олег Голиков (фракция «Единая Рос-
сия»), а также министр социальных от-
ношений Татьяна Никитина, министр 
здравоохранения Сергей Приколотин 
и председатель Общественной палаты 
Челябинской области Олег Дубровин.

Областной конкурс «Меняющие 
мир» традиционно проводится по 
нескольким номинациям, среди ко-

торых «Благотворительная деятель-
ность коммерческих организаций и 
индивидуальных предпринимателей», 
«Лучший работодатель», «Благотвори-
тельная деятельность некоммерче-
ских организаций», «Информацион-
ная поддержка».

Исполняя мечты
В этом году в номинации «Ин-

формационная поддержка» победи-

телем признан коллектив информа-
ционной компании «Медиа-Центр». 
Члены жюри единогласно признали 
благотворительный проект тележур-
налистов «Теплая помощь» одним из 
самых уникальных. Наверняка мно-
гие южноуральцы помнят о ежегод-
но проводимой 31-м телеканалом 
акции «Теплая помощь», которая на-
правлена на оказание помощи тем, 

кто когда-то остался без крыши над 
головой. На протяжении нескольких 
месяцев сотрудники телеканала при-
нимали от южноуральцев теплые 
вещи, которые затем передавали 
бездомным жителям области.

– В какой-то момент коллектив 
телеканала решил учредить благо-
творительный фонд с таким же на-
званием – «Теплая помощь», – рас-
сказал директор «Медиа-Центра» 
Валерий Шагиев. – В этом фонде нет 

специальных сотрудников, все, кто в 
нем трудится – работники телекана-
ла. Более того, те, кому мы помогаем, 
становятся героями телесюжетов на-
ших журналистов.

Получить помощь в благотвори-
тельном фонде «Теплая помощь» мо-
жет каждый. Поставить печку, отре-
монтировать баню, оказать помощь в 
сборе денег на покупку музыкального 
инструмента – в благотворительном 
фонде готовы помочь в решении лю-
бой проблемы.

– Пусть мы не спасаем чьи-то жиз-
ни, но мы исполняем мечты, – до-
бавил Валерий Шагиев.

   
Вторая молодость

Не оставил равнодушными членов 
жюри конкурса и проект Челябинской 
региональной просветительской об-
щественной организации «Общество 
«Знание» – «Народный университет», 
который стал победителем в номи-
нации «Благотворительная деятель-

ность некоммерческих организаций». 
Удивительно, но проект успешно ре-
ализуется уже 19 лет. Его главная цель 

– повысить уровень жизни пожилых 
граждан региона.

– «Народный университет» – это 
девять факультетов, на которых учат-
ся пенсионеры, – рассказал предсе-
датель правления организации Вла-
димир Лушников. – Работают такие 
факультеты, как «Здоровье», «Садо-
водство», «Экономика и право». Очень 

востребованными и популярными в 
последнее время стали факультеты 
«Правовая грамотность» и «Финан-
совая грамотность», на которых мы 
учим наших пожилых граждан пра-
вилам защиты от мошенников. Также 
наши слушатели учатся правильно 
работать с банковскими картами, 
мобильными телефонами, компью-
терами, планшетами и т.д. А еще мы 
всегда прислушиваемся к предло-
жениям наших пожилых студентов, 
для этого даже завели специальный 
ящик, куда каждый слушатель может 
положить свои предложения. Мы по-
том все анализируем и выполняем 
их просьбы. Надо отметить, что наши 
программы пользуются большой по-
пулярностью среди пожилых граж-
дан. Если 19 лет назад в «Народном 
университете» обучалось всего 200 
человек, то в настоящий момент – 
более пяти тысяч.

Кстати, пожилые студенты всегда с 
радостью идут на занятия, терпеливо 
выполняют все задания преподава-
телей и в один голос утверждают: 
благодаря «Народному университету» 
жизнь стала намного ярче и насы-
щенней.

– Лекции, тренинги семинары, раз-
личные встречи, путешествия, выход 
в театр и кино – все это нам дает «На-
родный университет», – рассказала 
пенсионерка Галина Шекунова. – Здесь 
я получаю все то, на что у меня не хва-
тало времени раньше. Благодаря тому, 
что я прошла обучение компьютерной 
грамотности, я теперь могу на равных 
общаться даже со своим внуком, умею 
пользоваться различными мобильны-
ми приложениями. Еще мне нравятся 
лекции по садоводству. Да и к тому же 
«Народный университет» подарил мне 
знакомство со многими интересными 
и умными людьми, возможность жить 
на пенсии интересной и насыщенной 
жизнью. За что очень благодарна это-
му учреждению.

Пожалуй, искренние слова благо-
дарности – лучшая награда для всех 
благотворителей, для тех, кто делает 
добро не ради государственных на-
град и признаний, а для того, чтобы 
счастья и радости в этом мире стало 
больше.

лЮбое доброе дело сПособно 
изменить мир к лучшему. В этом 
уВерены Все участники 
областного конкурса 
соЦиальных достижений 
«меняЮщие мир». В этом году 
конкурс, учрежденный 
деПутатами законодательного 
собрания челябинской области, 
ПраВительстВом челябинской 
области и общестВенной 
Палатой челябинской области, 
отмечает Юбилей – 15 лет. 
за эти годы В нем Приняли 
участие более 400 комПаний.

Ирина Яббарова. Фото Людмилы Потаповой

Константин ЗАхАров, заместитель 
председателя Законодательного Собрания 
Челябинской области, председатель комитета 
по экономической политике и предпринимательству 
(фракция «Единая Россия»):

Среди благотворителей, которые жертвуют свои финансовые ресурсы, да-
рят свое внимание и заботу тем, кто нуждается в помощи, много тех, кто не 
афиширует свои добрые дела. Они просто помогают тем, кто попал в труд-

ную жизненную ситуацию из потребности делать добро. Они – настоящий пример 
неравнодушия. Благодаря им многие люди верят в добро и справедливость, 
понимают, что даже обеспеченные и крепко стоящие на ногах предприниматели 
думают не только о своей прибыли, но и о благополучии окружающих их 
людей. Они живут по принципу «нельзя быть счастливым в окружении не-
счастных людей».

константин Захаров: в конкурсе «меняЮщие мир» 
проигравших нет

Искренние слова благодарности – лучшая награда для всех благотворителей, для тех, 
кто делает добро не ради государственных наград и признаний, а для того, чтобы 

счастья и радости в этом мире стало больше
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В
изит начинается с экскурсии, 
которую проводит для парла-
ментариев директор филиала 

АО «СО ЕЭС» – Челябинского РДУ Евге-
ний Горшков. Он с особой гордостью 
рассказывает, что большую часть пер-
сонала составляют выпускники энерге-
тического факультета ЮУрГУ.

В сВятая сВятых
Делегация останавливается у две-

рей центрального диспетчерского 
пункта – святая святых предприятия: 

войти сюда можно только по персо-
нальному коду. Внутри на двенад-
цатичасовом посту находятся два 
диспетчера и дежурный инженер по 
оперативному планированию. Стар-
ший диспетчер рапортует о текущем 
состоянии энергосистемы Челябин-
ской области.

– Станции работают по плановому 
диспетчерскому графику, график вы-
полняется, – докладывает Евгений Со-
колов. – Перетоки в контролируемых 
сечениях ниже максимально допусти-

мых. Отклонений от графика напря-
жения нет.

К слову, на плечах современного 
диспетчера лежит более ответствен-
ная и глобальная задача, в отличие, 
например, от диспетчера советско-
го времени. А именно управление 
электроэнергетическим режимом, 
контроль перетоков мощностей в се-
чениях и напряжений в узлах энер-
госистемы. Диспетчер обязан быстро 
ориентироваться в любой ситуации, 
принимать взвешенное решение, ко-
ординировать действия оперативно-
технологического персонала непо-
средственно на объектах.

ЗВеЗдная карта
Кстати, об объектах. Внимание де-

путатов невольно переключается на 

монитор, занимающий буквально 
всю ширину стены. Он напоминает 
карту звездного неба, только звезд-
ная здесь – земля: здесь полностью 
отображена сеть южноуральской 
энергосистемы. И, как на карте, пре-
обладают географические названия 
(наименования подстанций). Вот 
подстанции «Шагол» и «Козырево», 
обеспечивающие бесперебойную ра-
боту огней большого города – Челя-
бинска. При необходимости можно 
развернуть схему конкретной под-
станции и увидеть ситуацию более 
детально. В нижнем левом углу кар-
ты – Магнитогорск, тоже важнейший 
узел со своей генерацией. В центре 

– Троицкая ГРЭС и южная часть об-
ласти. Западнее – горнозаводская 
зона. Вверху обозначены, пожалуй, 
самые крупные потребители – это ПО 
«Маяк» и Российский федеральный 
ядерный центр в Снежинске.

Добавим, что энергосистема на-
шего региона граничит с энергосисте-
мами Оренбургской, Свердловской, 
Курганской областей, Башкортостана 
и Казахстана.

«ИсключИтельно 
беЗдефИцИтна»

По завершении экскурсионной ча-
сти члены комитета по промышлен-
ной политике и транспорту переш-
ли в конференц-зал, где состоялась 
оживленная дискуссия о сегодняш-
нем состоянии и перспективах раз-
вития электроэнергетической систе-
мы Челябинской области с участием 
представителей регионального пра-
вительства. 

Так, выступая с докладом, об-
ластной министр тарифного регули-
рования и энергетики Татьяна Кучиц 

отметила, что результаты расчета 
электрических режимов показали 
сохранение надежности и устойчи-
вости энергосистемы Южного Урала, 
которая к тому же исключительно 
бездефицитна.

– Челябинская область в опреде-
ленных режимных ситуациях может 
полностью обеспечивать себя элек-
троэнергией, – заверила министр. – 
Кроме того, мы проанализировали, 
как повлияют мероприятия по под-
готовке саммитов ШОС и БРИКС на 
энергосистему области и что нужно 
сделать в этом ключе.

цИфроВИЗацИя
В свою очередь парламента-

рии сошлись во мнении, что раз-
витие электроэнергетики видится 
не только в технологическом плане, 
но и в повышении доступности ин-
женерной инфраструктуры для по-
требителя. Что для этого сделано? 
Например, разработан и действует 
региональный интернет-портал 
«Подключение-74», ставший первым 
в России информационным ресурсом, 
где собрана подробная информация 
о подключении ко всем видам се-
тей, размещены тарифные решения. 
Более того, в 2017 году депутаты 
Законодательного Собрания приняли 
областной закон, упрощающий саму 
процедуру технологического при-
соединения.

Между тем современные тен-
денции в экономике говорят о не-
обходимости цифровизации, в том 
числе в обозримом будущем стоит 
задача цифровизации электросете-
вого хозяйства, о чем было заявлено 
в Послании президента Владимира 
Путина Федеральному Собранию.

дисПетчерское уПраВление энергосистемы челябинской области будет 
сПраВедлиВо назВать энергетическим сердЦем нашего региона. В каком 
ритме сегодня работает это сердЦе и как В Целом чуВстВует себя сложный 
организм Южноуральской энергосистемы, Выяснили деПутаты – члены 
комитета законодательного собрания
По Промышленной Политике и трансПорту Под ПредседательстВом ПаВла 
шиляеВа (фракЦия «единая россия») В рамках Выездного заседания.

Александр Патритеев. Фото Людмилы Потаповой

Павел шиляев, председатель комитета 
Законодательного Собрания по промышленной 

политике и транспорту 
(фракция «Единая Россия»):

Челябинское региональное диспетчерское управление – это основной 
узел, откуда идет управление всем южноуральским комплексом элек-
троэнергетики. Поскольку на сегодняшнем заседании комитета мы об-

суждали вопросы развития именно этой отрасли, то посчитали правильным и 
логичным посетить данное предприятие. Во-первых, для того, чтобы сделать 
вывод о функциональности электроэнергетической сети региона. Во-вторых, 
чтобы проанализировать, как в течение последних нескольких лет наша 
энергосистема развивалась. Сегодня в Челябинской области нет дефицита в 
плане выработки электроэнергии. Мы видим стабильную ситуацию с 
резервом мощности, с возможностью обеспечить в том числе и рост 
промышленности на ближайшие годы.

евгений горшКов, директор 
филиала АО «СО ЕЭС» – 
Челябинского РДУ:

На данный момент с учетом крупных промыш-
ленных потребителей установленная мощность 
электростанций в регионе составляет 6110 мега-

ватт. Основной потребитель – металлургическое произ-
водство, причем потребление увеличивается, поступают 
заявки на присоединение новых мощностей. Сегодняш-
ний визит членов комитета по промышленной политике 
и транспорту важен для нашего управления. Депутаты 
Законодательного Собрания ориентируются в вопросах, 
которые являются насущными для нашей отрасли, 
и это внушает определенную уверенность в разви-
тии электроэнергетики Челябинской области.

в самом серДце энергии

О
тметим, что областной законопроект был под-
готовлен в целях реализации Федерального 
закона от 29 декабря 2017 года № 480-ФЗ, 

внесшего существенные коррективы в Федеральный 
закон от 13 июля 2015 года № 220-ФЗ «Об организации 
регулярных перевозок пассажиров и багажа автомо-
бильным транспортом и городским наземным электри-
ческим транспортом в Российской Федерации». Новые 
поправки позволяют субъекту Федерации установить 
требования к перевозчикам, осуществляющим регуляр-
ные перевозки по нерегулируемым тарифам.

Речь идет о целом ряде обязанностей перевозчиков. 
Во-первых, обеспечивать в транспортном средстве ис-
правную работу оборудования для перевозки инвалидов, 
системы контроля температуры воздуха, электронного 
информационного табло, оборудования для безналич-
ной оплаты проезда. Во-вторых, круглосуточно переда-
вать в региональную навигационно-информационную 
систему сведения о месте нахождения транспортных 

средств и т.д. Если же перевозчик не выполняет эти 
требования, уполномоченный орган исполнительной 
власти вправе обратиться в суд с заявлением о прекра-
щении действия свидетельства об осуществлении пере-
возок по межмуниципальному маршруту регулярных 
перевозок. 

– Та же мера может быть применена в отношении пе-
ревозчика, если он не выполняет требования по устра-
нению нарушений перевозок; допускает к управлению 
транспортным средством водителей, с которыми не 
заключен трудовой договор; использует транспортные 
средства, не находящиеся в собственности для перево-
зок по межмуниципальному маршруту, – отметил Па-
вел Шиляев, председатель парламентского комитета по 
промышленной политике и транспорту, обсуждавшего 
законопроект ранее, на очередном заседании.

Проект регионального закона принят депутатами на 
апрельском заседании Законодательного Собрания в 
первом и третьем чтениях.

нераДивым перевоЗчикам – красный свет
деПутаты законодательного собрания Приняли ряд ПринЦиПиальных изменений В региональный закон 
«об организаЦии регулярных ПереВозок ПассажироВ и багажа В челябинской области», которые 
закреПляЮт дейстВенный контроль работы ПереВозчикоВ, а следоВательно, улучшаЮт услоВия Поездок 
ЮжноуральЦеВ.

Ю
жноуральские парламен-
тарии внесли изменения в 
статью 3 областного закона 

«О мерах социальной поддержки по 
оплате проезда на железнодорожном 
и автомобильном транспорте общего 
пользования в пригородном сообще-
нии граждан, ведущих садоводство, 
огородничество и дачное хозяйство», 
дополнив словами «или справки о на-
значении пенсии».

Напомним, данный закон устанав-
ливает меры социальной поддержки 
для пенсионеров-садоводов в виде 
льготного проезда, а также порядок 
их предоставления в соответствии 
с перечнем документов, который 

включает пенсионное удостоверение. 
Однако, как отметил выступивший 
с законодательной инициативой де-
путат Олег Екимов (фракция «Единая 
Россия»), в настоящее время факт 
установления гражданину пенсии 
подтверждает справка о назначен-
ной пенсии. В свою очередь именно 
эту справку предлагается включить 
в перечень документов, необходи-
мых для получения пенсионерами-
садоводами льготы по проезду на 
железнодорожном и автомобильном 
транспорте по садовому маршруту.

При этом пенсионное удостове-
рение в перечне документов остает-
ся, что дает возможность пенсионеру 
предъявлять любой из имеющихся у 
него документов (либо удостоверение, 
либо справку).

Законопроект был поддержан де-
путатами Законодательного Собрания 
и принят в первом и третьем чтениях.

теперь и по справке
фраза В законоПроекте 
«доПолнить слоВами...» означает 
то же, что «Помочь на деле», – 
тем более, если речь идет 
о Поддержке старшего Поколения.
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В
месте с Александром Жу-
равлевым в церемонии на-
граждения принял участие 

заместитель председателя комите-
та Законодательного Собрания по 
молодежной политике, культуре 
и спорту Анатолий Вершинин, сам 
некогда вышедший из дружных 
рядов молодых парламентариев. И 
надо заметить, эти ряды не исся-
кают. Напротив, среди победителей, 
приехавших целыми делегациями 
со всех уголков области, немало 
новых лиц. Отрадно слышать и 
знакомые имена. Однако есть и 
такие молодежные парламентские 
формирования, которые по праву 
можно назвать пионерами в этом 
направлении. 

Общественная молодежная пала-
та Копейского городского округа в 
прошлом году отметила пятнадцати-
летний юбилей с момента создания. 
Но, похоже, почивать на лаврах не 
собирается. Вот и теперь, в 2018-м, 
завоевала первое место в своей но-
минации. На вопросы нашего корре-
спондента, держа в руках празднич-
ный букет, отвечает председатель 
палаты, скажем так, пионервожатая 
этого отряда Ксения Ищенко. 

– Ксения, чем, на твой взгляд, 
Молодежной палате Копейска 
удалось удивить строгое, но 
справедливое жюри? 

– Мы, как и остальные команды, 
представили отчет о своей деятель-
ности за 2017 год, полную информа-
цию о реализуемых нами проектах, 
а на очном этапе показали презен-
тацию. У нас она была необычной 

– в духе пионерии, потому что мы 
своего рода первооткрыватели мо-
лодежных парламентских формиро-
ваний Челябинской области, и вот 
решили это подчеркнуть. 

– Что значит быть перво-
открывателем? Как все начи-
налось? Хотя наверняка не ты 
стояла у истоков. Ты, пожалуй, 
ровесница вашей Молодежной 
палаты. 

– Нет, я чуть старше... почти ро-
весница... Наши предшественники 
до сих пор с нами, во всем нас под-
держивают. За советом обращаемся 
к ним, вставшим на этот путь пер-
выми. Они, конечно, сейчас уже не 
члены палаты, но наши сторонники 
и наставники. 

– Ты сказала «сторонники». А 
можно ли назвать вашими сто-
ронниками всех копейчан? О вас 
знают? К вам обращаются? 

– Да, конечно, мы в основном 
и взаимодействуем с молодежью, 
сотрудничаем со школами, с ссуза-
ми на территории города. В общем, 

стараемся максимально работать со 
всеми образовательными учреж-
дениями. Если у кого-то есть идея, 
нужная и полезная, мы поможем ее 
реализовать. Мы разработали про-
грамму по привлечению к нам мо-
лодых людей. Будем в буквальном 
смысле выискивать ребят, кто хочет 
что-то делать, но, допустим, не зна-
ет, куда с этим желанием идти. Так 
что мы решили пойти навстречу.

– Каждый желающий может 
стать членом Молодежной па-
латы? Что для этого нужно, не 
в формальном смысле (подать 
заявление и так далее)? Какие-
то задатки, внутренние каче-
ства?

– Есть несколько категорий моло-
дых людей, которые хотят вступить 
в Молодежную палату. Первая – это 
те, кому нравится заниматься волон-
терской деятельностью, участвовать 
в реальных делах, и они находят все 
это именно здесь. Вторая категория 

– те, кто приходит уже со своими 
проектами или даже не проектами, 
а просто идеями. Мы – команда, 
которая помогает идеи реализовать. 

Честно, у нас настолько разные по-
добрались люди: кому-то ближе 
спорт, кому-то – интеллектуальные 
игры (я, например, руковожу лите-
ратурным проектом). 

– Ксения, ты сама к какой ка-
тегории относилась, когда ре-
шила вступить в Молодежную 
палату?

– Я пришла с проектом, будучи 

выпускницей первого сезона глав-
ного молодежного проекта Челябин-
ской области «Академия лидерства». 
Совместно с командой у меня был 
разработан проект «Твори, читай, 
развивайся», в основе которого – 
организация литературных вечеров. 
Мы вывели проект на российский 
уровень, и теперь вечера прово-
дятся не только в разных городах 
Южного Урала, но даже, например, 
в Калининграде. Но что хочу сказать: 
если у молодого человека и нет идеи, 
с нами он может ее найти. Вот сейчас 
у нас несколько новых претендентов 
на вступление. Им по душе волон-
терство, и благодаря Молодежной 
палате они получили волонтерские 
книжки. 

– Сегодня на церемонии на-
граждения вице-спикер област-
ного парламента Александр 
Журавлев сказал: «Если вы – луч-
шие, то вы – лидеры, а если вы 

– лидеры, вы несете большую 
ответственность»...

– Очень правильная фраза. От-
ветственность действительно есть. 
У каждого из нас. К сожалению, не 
всякий человек понимает ответ-
ственность, тем более готов взять ее 
на себя. В этом плане здорово, что 
сегодня здесь собралось столько еди-
номышленников, столько людей, ко-
торые готовы ответственность брать. 

– Вы и в обычном общении не 
чужие друг другу люди? Область 
наша велика. Контакты нала-
жены? 

– Например, наша Молодежная 
палата давно дружит с ребятами из 
Красноармейского района. На самом 
деле все друг друга знают, и каждо-
му хочется аплодировать, пожимать 
руку, когда он выходит для награж-
дения, потому что за него искренне 
радуешься. У нас много общего – те 
же областные проекты, которые мы 
все вместе реализуем на террито-
рии Челябинской области. Мы одна 
большая команда, и без этой мысли 
ничего не получится. 

Южный урал – один из регионоВ россии, где офиЦиально ПразднуЮт 
день молодого Парламентария, и Происходит это 27 аПреля – В день 
создания При законодательном собрании области общестВенной 
молодежной Палаты. день молодого Парламентария челябинской 
области был устаноВлен решением Президиума законодательного 
собрания В 2010 году, на дВа года раньше, чем эта дата указом 
Президента россии В.В. Путиным была объяВлена днем российского 
Парламентаризма. заложена ли здесь идея ПреемстВенности? 
безуслоВно. об этом наПомнил заместитель Председателя 
законодательного собрания александр жураВлеВ, ПриВетстВуя 
Победителей регионального смотра-конкурса молодежных 
Парламентских формироВаний, а также конкурса «Парламентские 
дебаты». 

итОги ОбластнОгО смОтра-
кОнкурса мОлОдежных 

парламентских фОрмирОваний 
муниципальных ОбразОваний

среди общественных моло-
дежных палат городских округов:

I место – копейск;
II место – Челябинск;
III место – магнитогорск;
поощрительные места присуж-

дены молодежным палатам усть-
катава и южноуральска.

среди общественных моло-
дежных палат муниципальных 
районов:

I место – аргаяшский; 
II место  – увельский;
III место – Чебаркульский;
поощрительные места присуж-

дены молодежным палатам ашин-
ского и саткинского районов. 

итОги кОнкурса «парламентские 
дебаты» среди кОманд 
Организаций высшегО 

ОбразОвания и мОлОдежных палат 
ЧелябинскОй Области 

I место –юургу,
II место – юурггпу,
III место – юургу, Челгу.

Александр журАвлев, заместитель председателя Законодательного 
Собрания Челябинской области (фракция «Единая Россия»):

Депутатский корпус, губернатор Челябинской области, правительство региона уделяют очень серьезное внимание 
вопросам молодежи. Неслучайно молодежная политика на Южном Урале признана одной из самых эффективных и 
результативных в России. У нас активно работают Общественная молодежная палата и собрание молодых депутатов, 

проводится целый комплекс конкурсов, форумов. И смотр-конкурс молодежных парламентских формирований, а 
также конкурс «Парламентские дебаты» – тому подтверждение. Но цель одна – предоставить молодежи площадку 
для самореализации, для новых инициатив. 

В этом году в конкурсе приняли участие 19 молодежных 
парламентских формирований

Ксения Ищенко

время молоДежного парламентариЗма

Александр Патритеев. Фото автора

мОлОдежная пОлитика
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традиции

весна – все на субботник!
В субботу, 28 аПреля, деПутаты фракЦии «единая россия» законодательного собрания 
Вместе с жителями близлежащих территорий и актиВистами общестВенных дВижений 
Приняли участие В масштабном субботнике, состояВшемся В Парке «сеВеро-заПадный» 
челябинска. место, как и Время (накануне майских ПраздникоВ), было Выбрано 
неслучайно. По итогам рейтингоВого голосоВания, которое, наПомним, Проходило 
18 марта, большинстВом голосоВ жителей курчатоВского района Парк Вошел В ПерВуЮ 
очередь По благоустройстВу В рамках Партийного Проекта «городская среда». таким 
образом, субботник В Парке стал сВоеобразным этаПом ПодготоВки к его ПреображениЮ.

Юрий КАрлиКАнов, первый заместитель председателя 
Законодательного Собрания Челябинской области (фракция 

«Единая Россия»):
Радует, что традиция весенних субботников, хорошо знакомая старшему поколению, со вре-
менем не забылась. Сегодня у людей всех возрастов есть потребность прийти и сделать благо-
родное дело. С этого и начинается забота об экологии. Что касается сегодняшнего субботника, 

в этом парке очень много людей предпочитают проводить свободное время, поэтому мы и решили 
сделать это место более комфортным. Более того, парк «Северо-Западный» попал в проект по 
благоустройству территорий «Городская среда», и я уверен, что по завершении проекта жители 
получат прекрасное, современное место для отдыха.

Александр журАвлев, 
заместитель председателя 
Законодательного Собрания 
Челябинской области (фракция 
«Единая Россия»):

Одной из форм решения экологических во-
просов являются субботники, когда мы все 
дружно наводим порядок в наших дворах, 

на наших улицах, в наших парках и скверах. По 
сути, этим мы воспитываем подрастающее поко-
ление, показывая на личном примере, что нужно 
делать, чтобы сохранить природу. Экологическое 
сознание начинается с семьи, и сегодня 
отрадно видеть, что и взрослые, и дети 
пришли поучаствовать в субботнике.

Константин ЗАхАров, 
заместитель председателя 

Законодательного Собрания 
Челябинской области (фракция 

«Единая Россия»):
Замечательный субботний день, с самого 
утра установилась солнечная погода, и 
депутаты Законодательного Собрания се-

годня здесь, в парке «Северо-Западный», что-
бы по доброй традиции субботников помочь 
навести порядок и сделать доброе дело жи-
телям этого микрорайона. Хочется надеяться, 
что результаты нашего труда станут напо-
минанием о том, чтобы люди бережней 
относились к природе.

Подготовил Александр Патритеев. Фото Людмилы Потаповой

Т
олько по предварительным подсчетам на суб-
ботник в парке «Северо-Западный» собралось 
порядка четырехсот человек. Неожиданно высо-

кой оказалась «явка» жителей соседних с парком домов. 
Не остались равнодушными ни юные челябинцы, ни 
представители старшего поколения.

Светлана Зарубежнова с внучкой Елизаве-
той, жильцы многоэтажки, выходящей окна-
ми в парк, не смогли усидеть дома и тоже 
включились в работу.

– Еще несколько лет назад в парке было 
не очень приглядно, – вспоминает Светлана 
Владимировна. – А в последнее время и чище 
стало, и скамейки появились, и урны постоян-
но убираются. Так что, недолго думая, решили 
с внучкой прийти на субботник. Ведь не зря же 
мы 18 марта голосовали за благоустройство 
именно этого парка!

Лиза в этом году только пойдет в первый 
класс, но уже знает, зачем нужно ходить на 
субботники: «Чтобы город стал чище».

Люди работали не покладая рук. Техника акку-
ратно лавировала от одной собранной копны веток 
к другой. Собирали в основном крупный мусор, на-
копившийся с осени до весны, поломанные ветви. И 
было принято мудрое решение – не трогать павшую 
осеннюю листву, чтобы не оголять почву.

Еще до начала субботника под дружное одобрение 
собравшихся на площадке появилась полевая кухня. Ра-
ботники тут же обступили поваров в солдатской форме, 
выспрашивая, чем будут угощать. Гречневой кашей с ту-
шенкой и чаем! Однако делу – время, а привалу – час.

Марина ПоддуБнАя, 
председатель комитета 

Законодательного Собрания 
по информационной 

политике (фракция «Единая 
Россия»):

Участие в весенних субботниках ста-
ло для депутатов Законодательного 
Собрания доброй традицией – еже-

годно мы наводим чистоту там, где это 
особенно необходимо. Сегодня мы в парке 
«Северо-Западный». И это неслучайное ре-
шение. Долгое время парк был лесным 
массивом, популярным среди жителей 
Курчатовского района. Однако в этом году 
благодаря партийному проекту «Городская 
среда» сюда пришло иное содержание: те-
перь здесь есть и площадка воркаута для 
молодежи, и тренажерная площадка для 
старшего поколения, и площадка для 
самых маленьких. Конечно, парк бу-
дет преображаться и дальше.

Депутат Законодательного 
Собрания Олег Голиков

Для жителей микрорайона 
работала полевая кухня

Юрий Карликанов, Александр Журавлев и Константин Захаров

Жители микрорайна приняли 
активное участие в субботнике

Юные челябинцы 
спешат на помощь


